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C’est avec beaucoup d’émotions que je vous dévoile le nouveau logo du syndicat Hérault Energies. 
Ce nouveau logo traduit l’identité d’Hérault Énergies (notre territoire d’Hérault, la proximité et le positionnement 
éco-responsable) . Un syndicat dynamique et soucieux d’être pour les communes du département « un outil 
accompagnant la transition énergétique ».
Saviez-vous qu’au quotidien, chaque utilisation des technologies informatiques laisse une empreinte sur le monde?                     
À l’échelle d’une équipe, d’une entreprise ou d’un pays, l’accumulation de ces pollutions finit par peser ! C’est pour cette 
raison que j’ai souhaité la réalisation d’un logo éco-responsable. Grâce à sa faible empreinte carbone, il permettra 
d’alléger les courriers électroniques et supports digitaux, d’économiser l’encre et l’énergie lors des impressions et 
réduire ainsi notre impact environemental.
Pour essaimer nos actions, il était indispensable de repenser notre communication. Un état des lieux a donc été 
réalisé afin de déterminer une stratégie et un plan de communication. La lettre d’info à quant à elle était totalement 
restructurée. Notre « UNE » vous informera des actions fortes menées par le syndicat, un sommaire vous permettra 
d’accéder directement à l’info que vous souhaitez, nous restons au plus proche du territoire en réalisant des interviews 
sur le terrain, je vous laisse découvrir…
Simultanément, j’ai souhaité renforcer les équipes du syndicat en le dotant d’agents aux compétences complémentaires. 
9 agents nous ont rejoint en 2023 et d’autres viendront compléter les effectifs en 2024.
Dans cet objectif, animée d’un esprit volontariste et dynamique, j’ai pu obtenir auprès de l’Etat 5 millions d’euros de 
Fonds vert et 1.2 millions d’euros supplémentaires d’aide du Département. Ces aides sont destinées aux communes 
héraultaises pour financer le changement de leur parc d’éclairage public ancien et ainsi permettre d’économiser 40% 
de consommation électrique. 
Nous venons de traverser une période difficile, l’augmentation du coût de l’énergie a impacté le budget de nos membres 
et nous a permis de prendre conscience que l’énergie la moins chère est celle que l’on ne consomme pas. Je vous invite 
à ne pas relâcher nos efforts et continuer ensemble dans cette démarche vertueuse.
Cette fin d’année va nous permettre de nous retrouver dans différentes réunions sur notre territoire (groupement 
d’achat d’énergies, schéma directeur des infrastructures de recharge pour véhicules électriques, inaugurations…).                                           
Je compte sur votre présence à notre assemblée générale qui se déroulera le mercredi 29 novembre matin au Domaine 
Départemental de Bayssan �Béziers). Ce sera l’occasion de nous retrouver pour dresser le bilan de cette année écoulée 
et décliner nos perspectives.
Il me reste à vous souhaiter une bonne rentrée 2023 !
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Audrey IMBERT 
Conseillère départementale, 

Présidente d’Hérault Energies
Adjointe au Maire de la ville de Mèze

L’édito



Des travaux ont d’ores et déjà débuté et se poursuivront en 2024 dans 116 communes, le programme permettra de traiter 
13 400 points lumineux et ainsi d’augmenter le taux d’éclairage Led de 28% à 67%. 
Les travaux  2023 concerneront 9 800 points lumineux �9.1 M€ HT� et ceux en 2024, 3 600 points lumineux �3.2 M€ HT�.
C’est dans ce contexte volontariste qu’Audrey Imbert Présidente d’Hérault Energies a obtenu près de 5 millions d’euros 
de l’Etat dans le cadre du Fonds Vert, pour les 116 communes du département de l’Hérault qui, au travers du syndicat, 
mettent en place ce programme .
« Cette aide financière est indispensable pour accélérer et intensifier la transition énergétique déjà à l’œuvre 
sur le département de l’Hérault » explique la Présidente. 

Conscient de l’urgence et du soutien majeur et historique de l’action d’Hérault Energies, Kleber MESQUIDA, Président 
du Conseil Départemental a répondu favorablement à la demande d’aide exceptionnelle d’Hérault Energies concernant 
le programme 2023/2024 de modernisation de l’éclairage public. 
Kléber MESQUIDA, pleinement investi sur les enjeux de sobriété énergétique a été sensible à notre demande. Cette aide 
supplémentaire votée en assemblée départementale à hauteur de 10 % du montant total des travaux prévus soit 1 229 767 €, 
vient augmenter la portée des crédits  « Fonds Vert » déjà obtenus auprès de l’Etat. C’est un signal fort adressé aux Héraultaises 
et Héraultais mais aussi aux communes du département très impactées par la crise de l’énergie qu’elles viennent de traverser. 
« Ces enveloppes, Fonds Vert et départementales, permettent de réduire de 50% le reste à charge d’investissement, 
dont une partie est aussi financée directement par le syndicat », a précisé Audrey IMBERT, Présidente d’Hérault Energies.

L’Hérault est confronté aux défis écologiques majeurs qui impactent le cadre de vie : 
changements climatiques, perte accélérée de biodiversité, rareté des ressources et développement de risques 
sanitaires environnementaux.
Dans ce contexte le syndicat Hérault Energies développe des politiques d’accompagnement des communes à la 
maitrise des énergies, des achats groupés d’électricité et de gaz ainsi que le déploiement des bornes publiques 
de recharge des véhicules électriques. 
Audrey IMBERT Présidente d’Hérault Energies, ses vice-présidents et les élus siégeants du syndicat ont fixé le 
cap pour 2023�2024 et engagent le syndicat dans un programme de rénovation et de modernisation de l’éclairage 
public des communes ayant transféré la compétence investissement des éclairages publics.

Les objectifs prioritaires de ce programme sont :

• résorber les appareils équipés de source à vapeur de mercure et sources obsolètes 
• réduire et limiter les nuisances lumineuses 
• baisser la consommation énergétique et réduire le montant des factures des collectivités 
• réduire le coût d’entretien des installations.

L’Etat et le Département,
au côté d’Hérault Energies
L’Etat et le Département,
au côté d’Hérault Energies

A la une 

, a précisé Audrey IMBERT, Présidente d’Hérault Energies.
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Dans le cadre du fond de programme ACTEE, dès 2021 Hérault 
Energies a sélectionné la commune de Gignac pour participer à 
l’expérimentation « Smart City » ville connectée.
Hérault Energies, coordonnateur s’est associé à la ville de 
Gignac, la régie d’énergie locale « Gignac Energie », le Pays 
Cœur d’Hérault et la communauté de communes Vallée de 
l’Hérault pour mener à son terme ce chantier expérimental. La 
maîtrise de l’énergie des bâtiments et des réseaux d’eau ont 
été les domaines d’actions priorisés afin d’optimiser la gestion 
du site, réduire les coûts grâce à la gestion intelligente, gérer 
l’énergie efficacement de manière écologique et permettre des 
prises de décisions optimisées.

Grâce aux capteurs instal lés dans les bâtiments 
communaux de Gignac (sondes de températures, relevés 
de compteurs eau et gaz), il est maintenant possible de 
mesurer l’énergie utilisée et ainsi régler la température, 
la ventilation et de prévenir les besoins de maintenance.                                                                                                                                 
L’anticipation et l’accompagnement d’Hérault Energies, 
permettent à la commune d’être la première ville connectée 
du département de l’Hérault.

Hérault Energies imagine 
la ville de demain:
Gignac, ville connectée 
et intelligente

L’anticipation et l’accompagnement d’Hérault Energies, 
permettent à la commune d’être la première ville connectée 
du département de l’Hérault.
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Le dérèglement climatique et la mauvaise utilisation des 
ressources des dernières décennies sur la planète a conduit 
à la raréfaction de l’eau. Bien pourtant indispensable à la vie, 
l’eau est un élément précieux à maîtriser. Grâce aux capteurs 
installés sur les compteurs des bâtiments communaux et 
du cimetière, la mairie peut désormais accéder aux relevés 
des compteurs en continu, être facturée sur la base de 
sa consommation réelle et détecter immédiatement des 
incidents ou risques sur les installations (fuite, gel…). 
Ainsi la gestion intelligente de l’usage de l’eau sur la 
commune de Gignac permet de préserver cette ressource 
et limiter les gaspillages.

Hérault Energies a mobilisé les financements du programme 
ACTEE pour mettre sur pied ce programme et les structures 
partenaires ont participé financièrement et matériellement. 
Le coût total du projet s’élève à 24 745.79 euros HT dont 60% 
financé par Hérault Energies, les structures partenaires ont 
participé à hauteur de 20% pour Gignac Energie et 20 % pour 
Pays Cœur d’Hérault. La communauté de communes Vallée de 
l’Hérault a quant à elle financé le changement des compteurs 
afin qu’ils soient compatibles avec le projet « Smart City ».
Cette démarche est une solution pérenne et efficace pour 
combiner économies budgétaires et nouveaux services. 
C’est ainsi qu’Hérault Energies accompagne et prépare les 
collectivités du département à traverser la crise de l’énergie et 
répond efficacement aux enjeux du changement climatique.

La crise de l’énergie, nous a rappelé que 
l’utilisation du chauffage et de l’éclairage 
sont des enjeux majeurs dans la gestion 
d’une collectivité. 

On accompagne 



Mardi 27 juin 2023, s’est déroulé à Paris la présentation de 
la tapisserie olympique imaginée par Marjane SATRAPI.
L’artiste Franco-Iranienne, a accepté de réaliser cette 
œuvre qui fera l’objet d’une triptyque inspirée des Jeux 
Olympiques. Il s’agira de la première œuvre artistique 
de l’Olympiade culturelle. Tissée pendant 3 ans par la 
manufacture des Gobelins à Paris, cette tapisserie de 
9m par 3m à vocation à orner un lieu emblématique 
des Olympiques de Paris 2024. C’est à cette occasion, 
convié par ENEDIS (mécène de la tapisserie Olympique) 
qu’Audrey IMBERT Présidente d’Hérault Energies a 
participé à cette soirée de lancement.

ENEDIS, partenaire 
officiel des jeux
« Paris 2024 »
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Marianne LAIGNEAU, Présidente du directoire d’ENEDIS 
a rappelé qu’ENEDIS a pour ambition de diviser par deux 
la consommation électrique des jeux, faisant des Jeux de 
Paris un événement branché au réseau électrique. Paris 
2024 et Enedis souhaitent réduire de 80 % les émissions 
de CO₂ en matière d'énergie par rapport à l'usage de 
solutions temporaires (groupes électrogènes) et ainsi 
permettre aux infrastructures d’être plus résilientes.

« Notre syndicat s’inscrit quotidiennement dans cette 
démarche après des collectivités, nous sommes fiers 
de ce partenariat entre Enedis et le syndicat Hérault 
énergies, avec qui nous partageons les mêmes valeurs »
précise Audrey IMBERT.

« Notre syndicat s’inscrit quotidiennement dans cette 
démarche après des collectivités, nous sommes fiers 
de ce partenariat entre Enedis et le syndicat Hérault 
énergies, avec qui nous partageons les mêmes valeurs »
précise Audrey IMBERT.

« Tout comme pour les tapisseries, 
Hérault Energies est un fil vital entre 
ENEDIS et les collectivités. »  

Au plus près 
de nos partenaires



Vendredi 5 mai 2023, c’est en présence de Rémy SOULIE maire 
d’Assignan, Kléber MESQUIDA  Président du département de l’Hérault, 
et de nombreux élus, qu’Audrey IMBERT Présidente d’Hérault Energies 
a participé à l’inauguration des travaux du centre-ville d’Assignan.
Au cours de son discours, la Présidente a précisé qu’Hérault Energies 
est intervenu sur ce chantier pour la dissimulation des réseaux 
électriques, Télécom et éclairage publique.
L’occasion de rappeler que le syndicat départemental Hérault Energies 
accompagne les communes dans les travaux de valorisation de leur 
centre-ville, faisant appel à la technicité élevée des agents du syndicat.Avec Hérault Energies, 

roulez décarboné !
Hérault Méditerranée et la commune de Bessan, engagés dans 
la transition énergétique !
Afin de favoriser le passage à la mobilité électrique, 
Hérault Energies accompagne l’agglo Hérault Méditerranée et 
la commune de Bessan dans la mise en place d’infrastructure 
de recharge pour les véhicules électriques. Inscrite dans la 
démarche du réseau Révéo, la commune de Bessan se prépare 
à répondre à la demande grandissante des utilisateurs de 
véhicules électriques sur son territoire.

Dès 2017, Stéphane PEPIN�BONNET Maire de Bessan et son 
équipe municipale, ont souhaité engager leur commune vers 
la transition énergétique en disposant une borne à recharge 
accélérée au point stratégique du chemin de la croix Redon. En 
2021, dans la continuité de ce projet, la communauté d’agglo 
Hérault Méditerranée installe une deuxième borne de recharge 
sur la commune au parc d’activités économiques Héliopôle. Face au 
succès et à l’augmentation des utilisateurs de ces bornes, Hérault 
Méditerranée envisage de contribuer au développement de la 
mobilité électrique en positionnant une troisième borne accélérée 
sur la zone d’activité de la Grange Basse.
Cette démarche s’inscrit dans la mise en œuvre des objectifs 
de développement durable du département de l’Hérault. Le 
syndicat Hérault Energies pour le compte des communes et les 
intercommunalités de l’Hérault, déploie les infrastructures de 
recharge de voitures électriques accessibles au public. Il s’agit de 
proposer aux usagers un service sur l’ensemble du département. 
Plus de 130 bornes sont aujourd’hui installées et gérées par le 
syndicat.

Hérault Energies 
facilite le quotidien 
des Héraultais !

Hérault Energies (maître d’ouvrage) vient de réaliser 
sur la commune de Paulhan, l’installation d’un poste 
de transformation permettant l’alimentation électrique 
d’une nouvelle station d’épuration. Le but sur cet 
équipement est de délivrer la puissance électrique 
nécessaire au bon fonctionnement de cette station, 
permettant de traiter les eaux usées des communes de 
Paulhan, Aspiran et Usclas d’Hérault.

La technicité de nos agents de la direction réseaux a 
permis la réalisation de ce chantier dans les délais. 
« Nos agents ont relevé ce défi d’aménagement 
grâce à leur expertise et leurs conseils auprès de 
la communauté de communes du Clermontais.                            
Nous accompagnons les collectivités et les 
Héraultais dans leur quotidien » explique David 
BOUYER Directeur Réseaux Hérault Energies.

Assignan valorise 
son centre-ville !

équipement est de délivrer la puissance électrique 
nécessaire au bon fonctionnement de cette station, 
permettant de traiter les eaux usées des communes de 
Paulhan, Aspiran et Usclas d’Hérault.
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Avec Hérault Energies, 
roulez décarboné !
Hérault Méditerranée et la commune de Bessan, engagés dans 

On aménage



Le saviez-vous ?

Les CEE permettent aux collectivités de valoriser leurs actions d’économies d’énergie.
Pensez à valoriser vos travaux de bâtiments, flotte de véhicules électriques, éclairage public, 
remplacement du système de chauffage
�Chaudière gaz ou biomasse, raccordement à un réseau de chaleur), installation d’un système de 
gestion technique du bâtiment, isolation …

Pas de panique, Hérault Energies se charge de tout !
Carole GIMENEZ votre référente CEE au syndicat Hérault Energies se charge de faciliter les 
démarches de valorisation des CEE en regroupant les opérations réalisées, puis en déposant de 
manière globale les CEE au Pôle National. 
Ce regroupement permet d’atteindre plus facilement le seuil minimum de dépôt 
et ainsi optimiser la revente des CEE grâce à un volume de CEE plus important. 

Comment bénéficier de ce service ?  
La collectivité doit transférer la compétence MDE CEE et signer une convention 2022�2025 après 
avoir délibéré. 
Ce document fixe les engagements du syndicat et du bénéficiaire, ainsi que les conditions 
financières et la durée du partenariat

Reversement !
Les certificats enregistrés seront valorisés financièrement à minima une fois par an. 
Les recettes seront retournées aux collectivités participantes au prorata de leur volume 
de CEE enregistrés : soit en reversement financier ou sous forme d’actions pédagogiques.

Alors n’hésitez plus, faites comme eux !
« Sur la commune de Clapiers, valoriser les CEE en actions pédagogiques pour la prochaine rentrée 
scolaire 2023�2024, est un bon moyen de valoriser les actions d’économies d’énergies

  

Ne passez pas à coté de recettes !
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Carole GIMENEZ
Référente CEE

Ne passez pas à coté de recettes !

Parlons finances

Pour la commune de Florensac c’est 5500 euros qui ont été reversé grâce au remplacement des 
94 luminaires» explique Carole GIMENEZ



C’est au cours d’une journée de juillet que l’équipe soudée 
d’Hérault Energies a été remerciée par la présidente et ses 
Vice-présidents. L’occasion de ponctuer ce premier semestre 
très actif par un moment de convivialité.

Direction Réseaux
� SAUTEREAU Xavier

Direction Energies
� FRAVAL Corentin
� MADEC Patrick
� BUISSON Alexandre
� DEHLINGER Pierre-Emmanuel

Direction Affaires Générales
• SILVA Eve

Direction Finances
� FOUQUET Nadège
� FOURES Sylvie
� MATEO Christelle

Tous dans le 
même bateau !

Ils nous 
ont rejoints !

1.  téléchargez les visuels sur votre compte 
extranet     

2.  partagez-les avec les écoles, associations...

3.  affichez les dans des lieux stratégiques

4.  utilisez le communiqué de presse type     

5.  envoyez-le à la presse locale

6.  déclinez-le sur l’ensemble des canaux de 
diffusion, digitaux, prints...

Ton décalé, visuels 
percutants...Ensemble 
économisons les énergies !

Hérault Energies s’engage sur son territoire 
et met à disposition des collectivités 9 
affiches pour promouvoir les écogestes et 
sensibiliser les utilisateurs des bâtiments 
publics. Les écogestes sont des gestes 
simples et banals de la vie de tous les jours 
mais qui demandent un peu d’effort pour les 
mettre en œuvre. Ton décalé, titres concis, 
bulles explicatives, visuel percutant...
Les affiches proposées encouragent ce 
changement et rappellent l’importance 
de les adopter. À l’échelle d’un bâtiment, 
une action d’accompagnement couplée à 
une action de communication, représente 
un potentiel de 10% de réduction des 
consommations !

Directrice de publication � La Présidente
Réalisation � Hérault Energies
Impression � 400 exp Copyshop

Contact � RIGAUD Cassandre
c.rigaud@herault-energies.fr

économisons les énergies !

Hérault Energies s’engage sur son territoire 
et met à disposition des collectivités 9 
affiches pour promouvoir les écogestes et 
sensibiliser les utilisateurs des bâtiments 
publics. Les écogestes sont des gestes 
simples et banals de la vie de tous les jours 
mais qui demandent un peu d’effort pour les 
mettre en œuvre. Ton décalé, titres concis, 
bulles explicatives, visuel percutant...

Ton décalé, visuels 
percutants...Ensemble 
économisons les énergies !

Ton décalé, visuels 
percutants...Ensemble 
économisons les énergies !

Brèves

Vice-présidents. L’occasion de ponctuer ce premier semestre 
très actif par un moment de convivialité.
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